
令和２年度 第３回岡崎市入札監視委員会 定例会議 議事録

１ 会議の日時 令和３年３月９日（火） 午後１時 30分～午後３時

２ 会議の場所 岡崎市役所 西庁舎７階 704 号室

３ 出 席 委 員 委員長 藪谷 あや子（大学教授）

（委員数４） 委員 櫻井 敬子（弁護士）

委員 宇野 勇治（大学教授）

４ 出席した事務局職員

鈴木総務部長

出契約課長

大山主幹、高島主任主査、井澤主任主査、

水越主査、鈴木主査、中村主査

５ 概 要

 ⑴ 総務部長あいさつ 

 ⑵ 報告事項 

・入札及び契約手続の運用状況（対象期間：令和２年 10 月～12 月）

・入札参加停止の状況（対象期間：令和２年 10 月～12 月）

⑶ 抽出対象工事等の審議 

対象期間：令和２年 10月～12 月

・一般競争入札 ５件

・指名競争入札 ２件

・随意契約 １件

⑷ その他 

・意見書の内容について

「岡崎市の入札手続き等に対する意見書」の内容を確認し、精査した。

・次回の定例会議について

次回の定例会議の日程は令和３年５月上旬を目途に調整することとなった。



＜主な質疑＞

質 問・意 見 回 答

【抽出案件の審議】

１ 案内標識修繕工事（岡崎市羽根町地内）

○落札率が低い要因は何か。 ○本工事は、施設案内看板の施設名称変更に

伴う案内板の取り換えを行う工事です。

作業内容として、すでに設置してある施設

案内看板を支柱等はそのまま使用し、板のみ

を取り換えるため難易度が低い工事となっ

ており落札率が低くなったと思われます。

２ 舗装点検業務（岡崎市全域）

○落札率が低い要因は何か。 ○本業務は、市が管理する市道のうち、幹線

道路として位置づけられた路線を国が定め

る要領に基づき、点検を行うものです。

幹線道路約127ｋｍのうち、約42ｋｍの点

検を実施するもので、路面の劣化状態を評価

する「路面性状調査」と路面下の空洞発生状

況を把握する「路面下空洞調査」を行います。

本業務は、令和元年度に認定した市道にお

ける幹線道路を令和２年度から令和４年度

の３年間で点検していくものであり、今回が

初めての発注となるため、受注意欲の高い業

者が競った結果と推測されます。

３ 旧本宿村役場復元工事（岡崎市本宿町地

内）

○落札率が高く、契約金額も高い要因は何

か。

○本工事は、貴重な近代化遺産である旧本宿

村役場の本館約240㎡の復元と、便所棟約25

㎡の新築を行うものです。

復元のため、保存されている部材は、調査、

補修、繕いが必要で、破損や不良個所が出な

いように施工する必要があります。また、一

般的な新築行為にあたるため、建築基準法、

消防法等現行法規を順守するので、構造強度

や設備などは現代的な仕様となっており、難

易度が高く失敗も許されないため、落札率が

高く、契約金額も高くなったと思われます。



４ タブレット端末等整備業務(その３)（岡

崎市稲熊町ほか 46 箇町地内）

○落札率が高く、契約金額も高い要因は何

か。

○本業務は、市内全小学校47校の小学１年生

から３年生までの３学年を対象に、6,850台

のタブレット端末及びソフトウェアライセ

ンスの調達、ネットワーク接続設定、並びに

平成30年及び令和元年に導入された既存の

iPad3,000台を市内の小中学校から回収し、

端末の設定変更を行い、各小学校へ再配布す

るものです。

新たに調達するタブレット端末等は6,850

台と数量が多いこと、調達したタブレット端

末と既存のiPad合わせて１万台近くの設定

作業を、専門知識を有する作業員が行う必要

があることなどから、契約金額及び落札率が

高くなったと推測されます。

５ 明代広場整備工事（岡崎市久後崎町地

内）

○参加者数が多い要因は何か。 ○本工事は、空地となっている敷地を整備

し、広場として市民へ開放するものです。

施工内容として敷地の造成や擁壁工事な

ど難易度も低く、未供用である敷地内での施

工となるため入札参加者が多くなったと思

われます。

６ 朝日Ｎｏ．１汚水中継ポンプ所ほか７施

設電気設備（通報装置）改築工事（岡崎市

朝日町ほか６箇町地内）

○不調となった要因は何か。 ○本工事は、既設通報装置を撤去し、既設と

同等以上の性能を有する非常用通報装置を

設置するものです。

４者の入札参加がありましたが、２者は最

低制限価格未満で失格となり、他の２者は、

電気通信工事という業種を電気工事と勘違

いし、参加資格申請書の技術者の資格欄に電

気工事の資格を記載してきたため失格とな

りました。その結果４者とも失格となったた

め不調となりました。

なお、その後再度入札を行い、３者の入札



参加申込みがあり、新たに入札に参加した業

者が落札しました。

７ 市営住宅平地荘新築給排水衛生ガス設

備工事（Ｃ工区）（岡崎市美合町地内）

○契約金額が高い要因は何か。 ○本工事は、市営住宅平地荘の住棟の新築に

伴う、給排水衛生設備、ガス設備工事を行う

ものです。

８階建て、全48戸の給水管、配水管、ガス

管を設置するため契約金額が高くなりまし

た。

８ 配水支管布設替工事（岡崎市矢作町地内

（その２））

○随意契約の理由は何か。 ○本工事は、道路築造工事に伴う水道管支

障工事で道路管理者から至急、水道管を移設

するよう指示があり、支障となる配水支管の

布設替について入札に付す時間もなく、隣接

する場所で配水支管布設替工事を履行中で

あった王神工事株式会社が期間内に履行可

能な唯一の業者であったため特命随意契約

を行いました。


